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EDITORIAL
Panorama positivo

Los lineamientos de política económica del país están vinculados con los objetivos 
de corto, mediano y largo plazo. De acuerdo con el Marco Macroeconómico Multianual 
2024-2027, en el corto plazo se prioriza la reactivación económica mediante el fomen-
to de la inversión pública y privada, que contribuirá a la generación de empleos de 
calidad.

Se intensificará, asimismo, la protección social y la atención de la emergencia climá-
tica. En el mediano y largo plazo, para alcanzar un mayor crecimiento, se continuará 
trabajando a fin de elevar el stock de capital con infraestructura de calidad, se fo-
mentará el fortalecimiento de la competitividad de la economía; además, se tomarán 
medidas para impulsar nuevos motores de crecimiento en el marco de una apuesta por 
la diversificación productiva y el cierre de brechas sociales. A ello se suma que el Eje-
cutivo implementó un conjunto de medidas y acciones que se enmarcan en el plan Con 
Punche Perú, que tiene como propósito la reactivación económica mediante el impulso 
y el destrabe a las inversiones y la protección social.

Para promover el gasto público se brindaron capacitaciones, asistencias técnicas y 
acompañamientos en el afán de mejorar el desempeño de la ejecución de inversiones y 
disminuir las trabas administrativas en la obra pública a escala nacional.

En el mediano y largo plazo se pretende lograr un crecimiento del producto bruto 
interno (PBI) sostenido, el cual estará acompañado de una política de cierre progresivo 
de las brechas estructurales y sociales, y del fortalecimiento de la competitividad de la 
economía.

El titular del Ministerio de Economía y Finanzas (MEF), Álex Contreras, dijo esta se-
mana que el panorama de la economía peruana es positivo y proyectó que la pobreza 
retomará su tendencia decreciente a partir del tercer trimestre del año, en un contexto 
de crecimiento del PBI de 3% en esta segunda mitad del 2023.

Para apuntalar la expansión de la actividad productiva, el viernes anunció que el 
Gobierno pondrá en marcha cinco medidas adicionales por un total de 5,080 millones 
de soles.

Estas medidas son el incremento del capital del Banco de la Nación en 400 millones 
de soles, duplicar las líneas de financiamiento para el Programa Especial de Apoyo a 
la Mype (Promype) a 2,500 millones, la creación del Fondo Inclusivo de Desarrollo Em-
presarial Rural hasta por 50 millones, el fortalecimiento y mejora del Fondo Crecer con 
una transferencia de 180 millones, y el fortalecimiento del programa Impulso Myperú 
por 2,000 millones de soles.

Además, para que la inversión pública no se detenga y continúe en crecimiento, en 
los próximos meses el MEF implementará la estrategia de acompañamiento técnico 
focalizado a los gobiernos regionales y locales con mayor problemática en el proceso 
de contratación pública.

El Gobierno continuará apostando por el crecimiento económico porque, como lo 
mencionó el ministro Contreras, tenemos que seguir recuperando la ambición como 
país, necesitamos volver a pensar en los grandes proyectos nacionales, y eso implica 
trabajar con cada gobernador, con cada alcalde, para tener muy clara la visión de 
largo plazo.

CHISPAZOS

Luego que el presidente del Congreso, Alejandro Soto, aseveró que desco-
nocía que sus trabajadores parlamentarios coordinaban para atacar a con-
gresistas en redes sociales, unas reveladoras conversaciones de Whats-
App demostraron que el titular del Legislativo sí sabía las estrategias de su 
despacho.

Según informó Cuarto poder, existen unos nuevos chats en los que la ase-
sora principal de Soto, Sandra Rodríguez, ordena que nadie realice ningu-
na acción sin autorización del congresista.

“Mensaje para todos: 1. No saldrá del despacho ninguna acción ni actividad 
incluidos videos que no tengan autorización del congresista bajo responsa-
bilidad de ser retirado del despacho. 2. Invocar al respeto a las jerarquías 
bajo responsabilidad de lo indicado anteriormente”, se lee en el mensaje 
con fecha del 27 de octubre pasado.

Tras esto, cinco trabajadores asintieron a la orden. “Por disposición del 
congresista, dar por enterado su conformidad”, agregó Rodríguez.

También se coordinaban llamadas al canal CTC de Cusco. Esto para ha-
cerse pasar por ciudadanos indignados, pero conformes con el trabajo del 
congresista Soto.

En las conversaciones difundidas se daba la orden del siguiente tipo: “Ya 
está al aire el programa, por favor. Quienes participen deben tomar en 
cuenta las recomendaciones del Dr.”.

Para demostrar que hacían este trabajo, se enviaban audios como prueba 
de la llamada fingida. También se mostró que los trabajadores de Soto 
llegaron a tener el control de la página de Facebook del programa “Ronda 
Política”, del canal CTC de Cusco, para bloquear a todo el que cuestionaba 
al parlamentario.

No sabía nada
La semana pasada se informó que trabajadores de Soto coordinaron ata-
ques, vía WhatsApp, en contra de los legisladores Luis Aragón (Acción Po-
pular), Guido Bellido (Perú Bicentenario) y Katy Ugarte (Unidad y Diálogo 
Parlamentario) en el 2021.

En un comunicado, Soto afirmó que esas malas prácticas “se produjeron 
en un chat grupal sobre el cual no tenía conocimiento ni injerencia alguna”.

Alejandro Soto es desmentido por 

nuevos chats de sus trabajadores

Prensa Regional
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ASFIXIANTES REGLAS ELECTORALES

Desde hace mucho tiempo y desde diversos sectores, se critica la as-
fixiante normatividad electoral que empieza con algunos artículos en 
la Constitución, cortos y sensatos en número de 24, pero cuando se va 
bajando en la pirámide normativa y nos encontramos con leyes, de-
cretos supremos y resoluciones del Jurado Nacional de Elecciones, por 
su cantidad abruman y lejos de facilitar la participación política de 
los ciudadanos, tal como dispone la Ley de Leyes, les complica la vida 
y hasta podríamos decir, disuade a muchas personas de gran calidad 
y solvencia moral y profesional, que podrían interesarse en la cosa 
pública con origen electoral, pero que razonablemente se inhiben.

Cuando tenemos en mano las compilaciones legislativas de orden 
electoral editadas por el JNE, es de no creerlo, es inverosímil, decenas 
de páginas con normas muchas veces insustanciales y que le hacen la 
vida a cuadritos a los partidos y a sus militantes. Los requisitos, con-
diciones, trámites y papeleos para inscribir partidos y otras agrupa-
ciones políticas, para mantenerlos vigentes, para su financiamiento, 
para sus locales, para la toma de acuerdos, para la presentación de 
candidaturas y tantos otros temas, es atosigante.

Quienes están en la conducción de los organismos electorales, pa-
recería ser que nunca han pisado un local partidario y tampoco han 
tenido militancia política, y ésa sensación es clara pues hasta ignoran 
que los comités funcionan en los domicilios que prestan los militantes 
para las sesiones presenciales y que hoy, con el adelanto de la infor-
mática y digitalización, ni siquiera se requeriría de locales formales.

También daría la impresión que la Ley General de Procedimientos 
Administrativos, con los principios que ella contiene, como la celeri-
dad, la simpleza, la presunción de veracidad y tantos otros, no son 
conocidos por las autoridades electorales o por lo menos los ignoran.

Hasta la saciedad se les ha sugerido que hagan una propuesta le-
gislativa al Congreso, para en un solo cuerpo legal tener las dispo-
siciones electorales, pero simplificadas, desterrando la tramitología 
inútil que parecería encantarles, y distinguiendo las normas sustanti-
vas de las procedimentales.

Son tan poco eficientes, que ni siquiera han conseguido terminar 
con la repetición de normas para cada proceso electoral, como son los 
permisos laborales, entre otras que son idénticas.

Hace pocos días, el Jurado Nacional de Elecciones ha aprobado cua-
tro resoluciones (130 a 133-2023-JNE), tan pero tan extensas, que se 
han tenido que publicar en cuadernillo o separata especial del diario 
oficial “El Peruano”, en que ni siquiera han incorporado una disposi-
ción tan simple, como atender el requerimiento ciudadano para que 
todas las actas de votación de los procesos electorales estén colgadas 
en su página web.

Entre las Resoluciones hay una que aprueba el Reglamento de 
Audiencias Públicas, cosa que ni siquiera hay en el Poder Judicial. 
Páginas y páginas de articulados normativos innecesarios, diríamos 
que algunos hasta intonsos pero que como insistimos, perturban la 
normal actividad política de los ciudadanos militantes en sus orga-
nizaciones políticas. Ni que decir, del nuevo formato de Declaración 
de Hoja de Vida de los candidatos, en que parecería solo olvidaron la 
marca de sus calcetines.

OPINIÓN
Por: Antero Flores-Araoz

Empresa vinculada a Aníbal 
Torres busca cobrar S/250 mil 
por almacenar vacunas pese a 
que costo inicial era menor
Según documentación a la que accedió Correo, la empresa que tiene 
relación con Víctor Torres, hermano del expremier, cobraba S/190 mil 
mensuales por dicha labor. Ahora, sin embargo, pretende cobrar S/250 
mil al Minsa tras el vencimiento de su contrato hace dos meses.

Un nuevo escándalo 
vinculado al expremier 
Aníbal Torres. La emp-
resa ALDEM S.A.C, 
que tiene relación con 
su hermano Víctor Tor-
res, denunció el último 
sábado dos de sep-
tiembre que el Centro 
Nacional de Abasteci-
miento de Recursos 
Estratégicos en Salud 
(Cenares), del Minis-
terio de Salud (Minsa), 
le debía un cuantioso 
pago por almacenar 
y refrigerar lotes de la 
vacuna bivalente contra 
el COVID-19 y otras en-
fermedades.

“A Cenares poco le 
importa, porque, des-
pués de mandarle cor-
reos electrónicos y has-
ta tres cartas notariales, 
se han acumulado los 
recibos de luz. Ellos 
están utilizando los ser-
vicios de ALDEM S.A.C 
y no los pagan, no tie-
nen la intención”, afirmó 
Walter Bruno Montoya, 
gerente de imagen ins-
titucional de dicha com-
pañía, a RPP. Agregó 
que de llegar a sufrir la 
pérdida de electricidad, 
en sus instalaciones, 
estas vacunas “tendrían 
que desecharse”, pues 
se rompería la cadena 
de frío.

Este Diario tuvo 
acceso a documen-
tación suscrita entre 
el Estado y ALDEM 
S.A.C. En ella, se reco-
ge que el monto inicial 

acordado entre ambos 
constituía S/2′280,000 
y debía ser cancelada 
en doce meses; por 
ello, se acordó un pago 
mensual de S/190 mil.

Este contrato, según 
fuentes de Cenares, 
venció en junio de este 
año. “Van dos meses 
que nosotros hemos 
soportado el peso de las 
operaciones, estamos 
hablando de los meses 
de julio y agosto”, afir-
mó el representante de 
ALDEM S.A.C, en este 
contexto, a RPP.

Cenares, por su par-
te, ha emitido un comu-
nicado en la presente 
fecha señalando que “la 
empresa, actualmente, 
exige el cambio de las 
condiciones contractua-
les iniciales”. En esta 
línea, según un docu-
mento al que accedió 
Correo, la compañía 
ha solicitado un nuevo 
cambio y el pago de 
S/250 mil por mes.

“Les hacemos recor-
dar que, conforme a la 
última cotización que 
nos solicitaran, la renta 
por el uso de nuestro 
local y nuestros equipos 
asciende a la suma de 
S/250,000.00 mensu-
ales, desde el mes de 
julio en adelante y, en 
ese sentido, todo pago 
será considerado como 
amortización de la deu-
da general que se nos 

adeude”, se indica.

Sanciones
No es la primera vez 

que esta empresa está 
inmersa en cuestiona-
mientos. En octubre 
del año 2022, el Tribu-
nal de Contrataciones, 
a cargo del Organismo 
Supervisor de las Cont-
rataciones del Estado 
(OSCE), inhabilitó a AL-
DEM S.A.C. de contra-
tar con el Estado por un 
plazo de nueve meses. 
Ello respondió a que 
Víctor Torres, socio de 
la empresa en mención, 
tenía como hermano 
al entonces ministro 
de Justicia, aún bajo 
el gobierno de Pedro 
Castillo, Aníbal Torres 
Vásquez.

El Cenares, por su 
parte, ha alegado que 
el Ministerio de Salud 
(Minsa), presidido en 
la actualidad por el mi-
nistro César Vásquez, 
recibió el contrato en 
discusión de la gestión 
previa.

“Aclaramos que la 
nueva gestión recibió 
un contrato, del ser-
vicio de alquiler de al-
macén para productos 
refrigerados, suscrito 
con la citaba empresa 
pese a que esta conta-
ba con dos sanciones 
de inhabilitación para 
contratar con el Esta-
do”, alegó el Cenares 
en su comunicado de 
esta tarde.

(Correo Chimbote)
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Fallecen dos motociclistas 
en la vía Caraz - Huaraz

Un primer accidente se 
produjo antes de las 15.00 
horas, cuando dos perso-
nas viajaban a bordo de una 
moto lineal y al llegar a la 

jurisdicción de Mitapampa 
cerca de Tingua (Yungay) 
por causas que investiga 
la policía se produjo el inci-
dente en donde uno de los 

motoristas dejó de existir 
y un segundo quedó mal 
herido con graves fractu-
ras expuestas en la pierna 
izquierda, la rodilla y el tobil-
lo tiene exposición ósea con 
desgarro de muslo.

Trágico domingo  
Los ocasionales 

testigos del hecho se 
comunicaron con la 
policía de Yungay para 
auxiliar al herido y 
proceder con el levan-
tamiento del cuerpo de 
la víctima cuyo nombre 
al cierre de la presente 
edición se desconocía.

 

 
Este hecho de sangre 

se produjo cerca del ce-
menterio de Yungay en la 
jurisdicción de Llacta, en 
este accidente los ocasio-
nales testigos dijeron que 
una combi impactó con una 
moto lineal en donde debido 
al fuerte impacto el conduc-
tor del vehículo menor fal-
leció al instante.

 

Igual, se desconoce la 
identidad del infortunado 
motorista que yacía tendi-
do en la pista a espera del 
fiscal para el levantamiento 
del cuerpo; se indica de ma-
nera extraoficial que él mo-
tociclista venía recorriendo 
en zigzag y pudo estar eb-
rio. Ambos casos se inves-
tigan.

 (Arnaldo Mejía Bojórquez)

Mientras las autorida-
des estaban en este acci-
dente una nueva alerta se 
produjo cerca de las 18.00 
horas y la policía de la Co-
misaría de Yungay fue ad-
vertido de un segundo acci-
dente de tránsito en donde 
otro motociclista a bordo de 
su máquina dejó de existir 
tras impactar con una ca-
mioneta rural de servicio 
públicos de pasajeros.

Vendedor de gas tuvo 
primera atención con 
personal del MDI

Las carreteras y las ar-
terias de las ciudades son 
un verdadero peligro para 
los peatones porque no se 
sabe cuándo va a ocurrir un 
accidente y alguien puede 
salir mal herido tras ser em-
bestido por un vehículo.

 
Los motoristas que recor-

ren las calles de Huaraz e 
Independencia son los más 
irresponsables, porque con-
vierten las pistas en verda-
deros circuitos de carreras; 
a las motos lineales les si-

guen los mototaxistas en el 
tema de inseguridad para 
los peatones.

 
Se informa del auxilio a 

una persona que se dedica 
a la venta de gas a domici-
lio, quien como todos los 
días a bordo de su moto 
lineal lleva los pesados ba-
lones que pasan a ser parte 
de otro y grave peligro en 
las calles cuando son trans-
portados.

 
La comuna celeste infor-

ma de una acción de auxilio 
a un repartidor de gas en 
moto que sufrió un acciden-
te al caer en una zanja de 
aproximadamente 6 metros 
de altura, después de per-
der el equilibrio.

 
Afortunadamente, perso-

nal de tránsito de la Munici-
palidad de Independencia 
que controlaban el tráfico 
en la intersección cercana 
acudieron en su ayuda y 
lograron darle los primeros 
auxilios.

 
La víctima presentaba 

lesiones en el rostro y otras 
partes del cuerpo, pero fue 
estabilizada por el personal 

de paramédicos del SAMU 
y trasladada a una clínica 
local por personal de ser-
vicio de atención médica ur-
gente, el hecho se produjo 

cerca del ingreso al barrio 
de Shancayán, en el jirón. 
Augusto B. Leguía. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

SAMU auxilia a motorista herido
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Presunto ebrio causó triple choque 
en Independencia

Los accidentes de tránsi-
to no cesan en las pistas del 
Callejón de Huaylas, pero 
tampoco los accidentes 
automovilísticos en la zona 
urbana se vienen dando 
constantemente como lo 
sucedido recientemente en 
el distrito de Independencia.

 
Se informa que el último 

fin de semana en la juris-
dicción del distrito celeste 
se produjo un triple choque, 

dejando en peligro la vida 
de varias personas, ya que 
el conductor del vehículo 
que produjo el impacto, ma-
nejaba de manera negligen-
te por lo que se indica que 
habría estado ebrio.

 
De acuerdo a la infor-

mación que se brinda en las 
redes sociales se indica que 
el individuo infractor habría 
manejado en estado etílico 
y chocó contra 3 vehículos, 

la unidad con placa AKH 
– 204 marca Kia mode-
lo Sportage, cuyo registro 
vehicular da cuenta que es 
de propiedad de Jorge Luis 
Estrada Urbisagastegui, de 
quien se dice que fue el pro-
tagonista del accidente.

 
El hecho ocurrió en el 

barrio de Quinuacocha en la 
avenida Las Puyas, a espal-
das de Maderera Ucayali, 
al norte del distrito de In-

dependencia. Lamentable-
mente la Policía Nacional 

no hace su trabajo como 
debiera de ocurrir pese a 

que ya se cuenta con una 
Unidad Especializada en 
Investigación de Accidentes 
de Tránsito. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Moderna camioneta de placa AKH-204 ocasionó daños materiales

Para los turistas 10 mil plantas 
de Puyas en Llacuashpampa

En conferencia de prensa 
auspiciada por la Municipa-
lidad Provincial de Huaraz 
en apoyo a la Municipali-
dad Distrital de La Libertad 
-Cajamarquilla, se dio a co-
nocer un importante evento 
que viene promoviendo la 
comuna vertientina de Hua-
raz.

 
El alcalde de la Libertad 

Cajamarquilla, Inocente 
Alex Guillén Pineda, señaló 
que este evento se desar-
rolla con la finalidad de la 
reactivación económica de 
los habitantes de su distrito 
que buscan el apoyo de sus 
autoridades provinciales y 
regionales y por ello se ha 
programado una serie de 

eventos en el mencionado 
distrito siendo uno de los 
escenarios Llacuashpampa 
en donde hay un bosque 
de la afamada Puya de Rai-
mondi. 

El alcalde dijo que hay 
un hermoso lugar en donde 
existen más de 10 mil plan-
tas de la exótica variedad 
descubierta por el científico 
Antonio Raimondi. Es una 
planta la más grande del 
género Puya, alcanza de 3 
a 4 m de altura en crecimi-
ento vegetativo, pudiendo 
alcanzar hasta 12 m con 
la inflorescencia y produce 
racimos hasta de 8 mil flo-
res y 6 millones de semil-
las por planta y puede vivir 
más de 100 años. Es una 

especie que ni bien florece, 
muere. En Ancash solo hay 
en Recuay y La Libertad.

 
Pues bien, el alcalde invi-

ta a participar de los even-
tos como maratón, danzas 
típicas, gastronomía, mú-
sica, carrera de caballos y 
mucho más este 5 de sep-
tiembre en Llacuashpampa.

 
En este sentido la comu-

na a través del alcalde y sus 
regidores han hecho posib-
le el mantenimiento de la 
carretera Carpa -Llacuash-
pampa-Shipash Huain- Ca-
jamarquila y muchos tramos 
más que hoy permiten bue-
na transitabilidad. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Comuna huaracina apoya al distrito de La Libertad para evento
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Construcción del hospital Nivel III-1 de Huaraz en continuidad

Buenas y halagadoras 
noticias para los hospita-
les de Huaraz y el Centro 
de Salud de la provincia 
de Bolognesi (Chiquián) 
de cuyos proyectos se 
indica que tienen ya 
avance de importancia.

Bajo la presidencia del 
viceministro de Gober-
nanza Territorial de la 

Presidencia del Consejo 
de Ministros se llevó a 
cabo la Mesa Técnica 
con los titulares de los 
Ministerios de Salud, 
Economía, Pro Inver-
sión, gobernador regio-
nal de Ancash, gerente 
general del Gobierno Re-
gional de Ancash (GRA), 
directivos de Antamina, 

También el Centro de Salud 
de Chiquián

alcaldes de Bolog-
nesi, Municipalidad 
de Independencia, 
gerente de la Mu-
nicipalidad Provincial 
de Huaraz y dirigen-
tes de la sociedad 
civil llegándose al 
acuerdo principal de 
continuar con ambos 
proyectos mediante 
la modalidad de Ob-
ras por Impuestos.

Antamina y el GRA 
continuarán ahora 
con la elaboración 
del expediente téc-
nico asumiendo to-
das las instituciones 
participantes a bajar 
los riesgos al míni-
mo con equipos ad 
hoc y consolidar el 
proyecto de hospital 
de alta complejidad 
para Huaraz y así no 
retrasar los calenda-
rios previstos y evitar 

volver a cero.
En el caso del centro 

de salud de Chiquián, 
Antamina y el Gobier-
no Regional de Ancash, 
firmaron la adenda del 
convenio para elabo-
ración del expediente 
técnico y su ejecución.

Los integrantes del 
Frente de Defensa de 
los Intereses del Pueb-
lo de Huaraz (FEDIP), 
participaron de la reu-
nión convocada por la 
(PCM), para tratar como 
único tema de agenda la 
construcción del "Hospi-
tal Regional de Huaraz", 
nivel III-1, cuyo perfil se 
encuentra aprobado y 
listo para la convocato-
ria de la contratación de 
la entidad que elabore el 
expediente técnico y su 
posterior ejecución de 
obra. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)
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Huarmey: detonan explosivo en la vivienda del alcalde de culebras 
Dos sujetos desco-

nocidos hicieron estal-
lar un explosivo en una 
vivienda vecina a la 
casa del alcalde distrital 
de Culebras, Luis Yau-
ri Quitó, ubicada en el 
centro poblado de Qui-
ta Sombrero, distrito de 
Culebras, provincia de 
Huarmey, región Áncash. 

La fuerte explosión se 
produjo aproximadamen-
te a las 10:30 de la noche 
de hoy domingo. Vecinos 
refieren que fueron 2 per-
sonas con cascos que a 
bordo de una motocicleta 
negra huyeron del lugar, 
luego de hacer estallar 
la dinamita y cuya onda 
expansiva rompió los vid-
rios de la vivienda vecina 
del alcalde culebreño.

La seguridad personal 
del alcalde realizó dis-
paros luego de la explo-
sión. Videos de seguri-
dad de ambas viviendas 
fueron proporcionados a 
la policía. El personal po-
licial de Areincri, recogió 
rastros de mecha lenta 
para ser analizados en el 
inicio de las investigacio-
nes.

(Ancash al Día)
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Fiscalía y policía incautan 296 
celulares en operativos a centro 
de ventas - Barranca

Ante el continuo accionar 
delictivo en el tema de ro-
bos de celulares, el perso-
nal de la PNP DEPINCRI e 
Inteligencia Barranca ha lle-
vado a cabo diversos ope-
rativos policiales en diferen-
tes puntos de la jurisdicción 

con el objetivo de erradicar 
la comercialización ilícita de 
celulares robados. 

Durante esta última se-
mana, se procedió a la in-
tervención de varios locales 
comerciales en el centro de 
Barranca que se dedican a 

este delito penal, con los si-
guientes resultados:

- Se detuvieron a 09 per-
sonas por el delito contra el 
patrimonio en la modalidad 
de receptación.

- Se incautaron 296 
celulares.

Cabe señalar que tanto 
los detenidos como los equi-
pos celulares que no cuen-
tan con la documentación 
correspondiente para de-
mostrar su legalidad fueron 
puestos a disposición de 
la DEPINCRI de Barranca 
para las investigaciones del 
caso.

El jefe de la División Po-
licial, Manuel Gálvez Ro-
mero, mencionó que se 
continuarán realizando ope-
rativos sorpresa.

(Luis Arnaldo 

Salvador Palacín)

Municipalidad de Pativilca culmina 
trabajos de poda de palmeras

A fin de evitar un acci- dente, a través de las hojas 

secas que puedan despren-
derse y caer a los transeún-
tes o vehículos, personal 
obrero de la subgerencia 
de Desarrollo Económico 
y Servicios Públicos de la 
MDP en corto tiempo rea-
lizó la poda de los arbustos, 
que se encuentran ubicad-
os en el ingreso al distrito 
(arco), calles de El Carmen 
y República de Venezuela. 

Estas tareas eran nece-
sarias para mantener el 
ornato de estos sectores 
y asimismo proteger la in-
tegridad física de nuestros 
vecinos.

(Luis Arnaldo 

Salvador Palacín)

Municipalidad de Pativilca
impulsa gratuitamente 

academia deportiva de fútbol

• Gestión liderada por el 
Alcalde Michell Riveraim-
pulsa el deporte como se 
comprometió en campaña. 

  Para seguir incenti-
vando el deporte en niños, 

adolescentes y jóvenes, la 
Municipalidad Distrital de 
Pativilca viene promoviendo 
con bastante éxito la Aca-
demia Deportiva Municipali-
dad Municipal de Fúbol

Cada sábado vemos la 
participación de cerca de 
100 niños y jóvenes pa-
tivilcanos, divididos en 2 
turnos, mañana y tarde. El 
conocido y experimentado 
docente Miguel Ángel Casa-
nova Olivoes el encargado 
de llevar adelante la jornada 
deportiva en el estadio mu-
nicipal Simón Rodríguez. 

Es importante remarcar 
que la Academia Deportiva 
Municipal de Fútbol busca 
beneficiar a los niños y 
adolescentes no solo en el 
aspecto físico, sino también 
en el trabajo en equipo y 
mejorar la concentración.

(Luis Arnaldo 

Salvador Palacín)

Presidenta de comité de damas de
Paramonga participa de apertura de 

local y 9° aniversario de asociación de 
personas adulta mayor de Paramonga

En horas de la mañana, 
la Sra. Susana del Rosario 
Arrestegui Pajuelo presi-
denta del Comité de Damas 
de Paramonga participó de 
la ceremonia de apertura 
de local y 9° aniversario de 
la Asociación de Personas 

Adulta Mayor de Paramon-
ga, realizado en las ins-
talaciones de la Municipali-
dad Distrital de Paramonga.

Esta actividad contó con 
la presencia del presidente 
de la Asociación de Perso-
nas Adulta Mayor de Para-

monga Sr. Adrián Conde 
Ronquillo e integrantes de 
la asociación, celebrando 
también hoy 26 de agosto, 
Día del Adulto Mayor.

(Luis Arnaldo 

Salvador Palacín)

Municipalidad de Pativilca realiza 
tercera reunión del CODISEC 2023

Con el propósito de se-
guir mejorando la seguridad 
de los vecinos pativilcanos, 
el alcalde de la Municipali-
dad Distrital de Pativilca li-
deró la reunión del Segundo 
Trimestre del Comité Distri-
tal de Seguridad Ciudadana 
(CODISEC).

La autoridad edil Rivera 
Bazalar y el jefe de Segu-
ridad Ciudadana Luis Luna 
Matías presentaron el infor-
me de actividades realizado 

entre el mes de julio y agos-
to del año en curso. 

Además, los miemb-
ros del CODISEC hicieron 
llegar sus sugerencias y 
aportes, como también sus 
pedidos, uno de ellos; forta-
lecer el patrullaje integrado, 
referente a la fiscalización 
de los establecimientos co-
merciales de licorería, se 
espera la modificación del 
TUPA, de acuerdo a ello, 
el ejecutor coactivo podrá 

sancionar y aplicar se-
gún lo establecido en el 
instrumento de gestión, 
próximamente se impul-
sará diferentes capaci-
taciones, a fin de sensibi-
lizar a los alumnos sobre 
el consumo de alcohol, 
drogas y violencia fami-
liar, entre otros temas. 

Se contó con la pre-
sencia del comisario 
Rafael Namihas Lin-

gan, jueza de paz Graciela 
Martínez Cueva, alcalde de 
la Municipalidad delegada 
de Huayto Samuel Leyva 
Zorrilla, representante del 
centro de salud Lic. Liliana 
Carbajal, coordinadora dist-
rital de las juntas vecinales 
Yolanda Herrera de Inga, di-
rector de la I.E. Simón Bolí-
var Lic. Javier de Paz Hizo.

(Luis Arnaldo 
Salvador Palacín)

Barranquino es designado
en importante cargo del 

ministerio de trabajo
El Ing. Pablo Enrique 

Diaz Quiroz, natural de bar-
ranca, fue designado en el 
cargo de jefe de la Unidad 
Funcional de Administración 
y Finanzas del Programa de 
Empleo Temporal "Llamka-
sun Perú" del Ministerio de 
Trabajo y Promoción del 
Empleo

Tras ello, mostró su pre-
disposición para fortalecer 
trabajos con las autoridades 
locales de la provincia de 
Barranca, con la finalidad 
de buscar el desarrollo y el 
empleo de muchas familias 
con bajos recursos.

(Luis Arnaldo 

Salvador Palacín)
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¡Un grato y feliz reencuentro 
familiar… Gracias a Dios, a la vida!

No encuentro palabras 
para expresar esa divina 
alegría y felicidad que es-
toy sintiendo al reencont-
rarme con mi familia en 
BARRANCA-PERU des-
pués de 33 increíbles 
años que pasaron, des-
de que me vi obligado 
dejar mi país. Solo Dios 
y mi conciencia saben 
de esa difícil realidad 
que la afronte con muc-
ha FE, trabajo servicial 
de mi profesión y con la 
esperanza que este gran 
tiempo llegaría. 

Más de 15 veces salí 
del PERÚ como Envía-
do Especial del Díario 
EXPRESO de Lima a 
diferentes partes de 

mundo, y siempre regre-
saba por mi familia. Mi 
Santa Madre un día me 
dijo: “Ni el tiempo ni la 
distancia pueden olvidar 
el verdadero AMOR”, y 
es lo que constato ahora 
que veo a mis hermanos, 
sobrinos, sobrinos nie-
tos, tíos, primos que de-
muestran ese amor e ini-
gualable cariño heredado 
de mi MADRE AURORA. 

Vine a Barranca a la 
Misa de 50 años del fal-
lecimiento de mi padre 
Armando, la Misa tam-
bién fue para mi madre 
y mis hermanas Sara y 
Nelly, que se fueron al 
cielo en mi ausencia. 
Solo falto mi hermani-

ta ELIDA, en Chile por 
motivo de fuerza mayor. 
LUCHITA que radica en 
ESPAÑA y BLANCA CA-
TALINA en Chile, si vi-
nieron.

A estas alturas de la 
vida estoy tranquilo, se-
reno, muy emocionado y 
FELIZ.

Seguiré escribiendo 
desde BARRANCA para 
mis familiares en Es-
paña, Chile, Italia, Ar-
gentina, Estados Unidos, 
y Grandes Amigos en el 
Mundo.

Un SÚPER ABRAZO a 
todos.

.
(Luis Arnaldo 

Salvador Palacín)

Funcionarios participan de mesa 
de trabajo para la actualización 
del TUPA y TUSNE

Como parte de la Ley 
N° 27658 – Ley de Marco 
de Modernización del Es-
tado y el Artículo 43° del 
Texto Único Ordenado de 
la Ley N° 27444, Ley del 
Procedimiento Administ-
rativo General, aprobado 
con Decreto Supremo N° 
004-2019JUS, dispone que 
las entidades elaboran y 
aprueban su Texto Único 

de Procedimientos Admi-
nistrativos – TUPA, el cual, 
comprende todos los proce-
dimientos de iniciativa de 
parte requeridos por el ad-
ministrado para satisfacer 
sus intereses o derechos 
mediante el pronunciami-
ento de cualquier órgano de 
la entidad, en ese sentido, 
los funcionarios de la Mu-
nicipalidad Distrital de Pa-

tivilca realizaron una mesa 
de trabajo, a fin de elabo-
rar el TUPA y TUSNE de la 
Municipalidad Distrital de 
Pativilca, dicho seguimiento 
viene siendo supervisado 
por el alcalde Michell Rivera 
Bazalar y la oficina General 
de Planeamiento y Presu-
puesto.

(Luis Arnaldo 

Salvador Palacín)

Programa oficial de la escuela 
profesional de sociología 50 años 
de fundación

Un verdadero embajador de la 
gastronomía de Barranca es 
Miguel Córdova de el Sama

Estamos en Bar-
ranca-PERÚ y nuestro ami-
go Miguel Cordova, Cheff 
fundador de EL SAMA, nos 
informó que está listo para 
viajar a New York, por terce-
ra vez, al extraordinario 
Festival de Gastronomía: 
“Peru To The World Expo”, 
que por más de 10 años se 
realiza en el Estado de New 

York y lo organizan Melvi 
Davila y Liz Islas.

MIGUEL CORDOVA viaja 
como un verdadero EMBA-
JADOR DE LA GASTRO-
NOMIA DE BARRANCA y 
recientemente recibió un 
Reconocimiento en el Cong-
reso Peruano en la Semana 
de la Cocina Peruana.

Miguel Cordova nos pre-

paró un delicioso Ceviche 
en su local EL SAMA, en 
Puerto Chico-Barranca y 
nos enseño su Reconocimi-
ento para una Foto exclusi-
va.

Felicidades y FELICI-
TACIONES.

(Luis Arnaldo 

Salvador Palacín)
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Autoridades informan sobre incremento de 
168 casos de dengue en Barranca

Día Nacional del 
Adulto Mayor

El Puesto de Salud 
Santa Elena realizó ac-
tividades en el marco 
de la celebración por el 
Día Nacional del Adulto 
Mayor, todo el equipo de 
profesionales: enferme-
ras, obstetras y personal 
técnico, encabezado por 
el Médico Jefe Dr. En-
rique Guillen Rosado lle-
varon a cabo actividades 

recreativas. 
La jornada comenzó 

con un desayuno salu-
dable en las instalacio-
nes del establecimiento 
a d, ademas se reforzó 
mensajes de prevención 
y promoción para la sa-
lud y el bienestar de los 
adultos mayores.

"En este día especial, 
expresamos nuestro 

profundo agradecimi-
ento a nuestros adultos 
mayores. Son una inspi-
ración y ejemplo de vida 
para todos nosotros. Su 
presencia en esta celeb-
ración destaca la impor-
tancia de cuidar y valorar 
a quienes han aportado 
tanto a nuestra comuni-
dad".

(Luis Arnaldo 

Salvador Palacín)

Adolescente Barranquino 
se coronó campeón 

panamericano en karate

El karateca peruano PAB-
LO ASALDE MENDOZA. 
Se adjudicó la medalla de 
oro en la categoría Kumite 
12-13 años, rama masculi-
no, en la modalidad 55 kg 
coronándose campeón En 
el torneo Panamericano de 

karate, el más esperado del 
continente, realizado en la 
ciudad de Santiago Chile.

Cabe destacar que el 
karateca nacional es hijo 
de la Sra. Rita Mendoza y 
nieto del Barranquino Juan 
Mendoza Pinto.

Fotos del karateca en el 
podio y posando con orgullo 
la bandera peruana.

FELICIDADES 
CAMPEÓN.
(Luis Arnaldo 

Salvador Palacín)

En una reunión de coor-
dinación de trabaho entre 
la Municipalidad Provincial, 
el Hospital de Barranca y 
la Beneficencia Pública, se 
estableció la necesidad de 
llevar a cabo trabajos de fu-
migación en lugares especí-
ficos para prevenir la propa-
gación de la enfermedad.

En este sentido, el Direc-
tor del Hospital, Jorge Ruiz 
Prieto, mencionó que se 
adquirirán pruebas rápidas 
para aquellos que presen-
ten algún malestar.

Además, el alcalde Luchi-
to Ueno destacó la impor-
tancia de fumigar también 
en las instituciones educa-
tivas y cementerios. En la 
reunión también estuvo pre-
sente el regidor provincial 
Michael Valenzuela.

(Luis Arnaldo 

Salvador Palacín)
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Renato Tapia sobre Paolo Guerrero: “Es de 
los mejores futbolistas de nuestra historia”

La Selección Peruana 
continúa ultimando los 
detalles para el arranque 
de las Eliminatorias 2026, 
donde tendrá dos duros 
encuentros frente a Para-
guay y Brasil –el jueves 7 
y el martes 12 de septiem-
bre, respectivamente–. 
Este domingo, tras haber 
llegado a Lima durante la 
noche del sábado, Renato 
Tapia compareció con los 
medios de comunicación 

y habló sobre este nuevo 
proceso clasificatorio que 
está por iniciar, haciendo 
hincapié en la importancia 
de tener a Paolo Guerrero 
en el plantel.

Aunque por sus 39 años 
para muchos ya no está 
para ser parte de la ‘Blan-
quirroja’, lo cierto es que el 
‘Depredador’ viene demos-
trando en sus partidos con 
Liga de Quito que todavía 

tiene argumentos para ser-
le útil a Juan Reynoso en 
esta primera fecha doble. 
Tapia cree lo mismo y así 
lo recalcó al comentar so-
bre su presencia en la con-
vocatoria.

“Me parece que en algún 
momento se especuló que 
la gente no iba a aceptar 
bien a Paolo y me parecía 
una locura. Si no es el me-
jor, es uno de los mejores 

jugadores en la historia 
de Perú. Que se incorpo-
re ahora es importante no 
solo para mí, sino para los 
chicos nuevos que entran 
también. Es un jugador con 
mucha jerarquía, impone 
mucho, no solamente en 
su juego sino también en 
su forma de ser y estoy 
contento de que pueda 
estar acá, con continuidad 
y siendo importante en su 
club también”, manifestó el 
mediocampista del Celta 
de Vigo.

El atacante formado en 
Alianza Lima disputará su 
sexto proceso hacia una 
Copa del Mundo y tiene 
grandes chances de ser 
titular frente a Paraguay en 
Ciudad del Este. Recorde-
mos que, tras la ausencia 
de Gianluca Lapadula por 
encontrarse en proceso 
de recuperación después 
de ser operado en Italia, 
Reynoso convocó a tres 
centrodelanteros: además 
de Paolo, están Alex Valera 
y Raúl Ruidíaz.

Por otro lado, Renato 
Tapia también se refirió 
a las ambiciones que tie-
ne en estos dos primeros 
compromisos. Aunque en 
su cabeza están los seis 
puntos como el escenario 
ideal, prefiere ir a paso a 
paso y no desenfocarse del 
duelo más próximo frente a 
los dirigidos por Guillermo 
Barros Schelotto. “Todo ju-
gador quiere ganar los seis 
puntos. Nosotros tenemos 
que ir partido a partido y 
primero hay que pensar en 
Paraguay”. acotó.

Asimismo, comentó 
sobre la nueva sede del 
encuentro del jueves, a la 
que espera adaptarse rá-
pidamente para solo darle 
prioridad a lo que suceda 
en el terreno de juego. “Es-
toy contento y feliz de es-
tar en este nuevo proceso. 
Estoy ilusionado, creo que 
hay muchos chicos que 
han llegado a sumarse, te-
nemos gente que también 
ha estado en Eliminatorias 

anteriores. Jugamos con-
tra un Paraguay renovado, 
hay buenos jugadores y 
también de experiencia. Va 
a ser un lindo encuentro, 
en una nueva ciudad, pero 
hay que adaptarse a lo que 
venga”, añadió.

Finalmente, el futbolista 
de 28 años tocó el tema de 
su poca continuidad en el 
Celta de Vigo, donde no ha 
sido titular en los cuatro pri-
meros partidos de LaLiga y 
solo pudo sumar algunos 
minutos entrando desde 
el banquillo. “La tempo-
rada recién comienza, se 
han jugado cuatro fechas, 
antes de eso tuve seis 
partidos jugados. No me 
preocupa tanto el tema de 
la continuidad, físicamente 
me encuentro muy bien. Si 
bien es cierto, un jugador 
siempre quiere estar jugan-
do las más veces posible 
pero así es el fútbol. Han 
pasado cuatro fechas y he 
entrado en dos, así que es-
toy tranquilo”, puntualizó.

(Depor)

Tras las bajas de Aquino y Santamaría: Carlos 
Ascues fue convocado a la Selección Peruana

Amenos de una sema-
na para el arranque de 
las Eliminatorias para el 
Mundial 2026, donde la 
Selección Peruana tendrá 
dos partidos complicados 
frente a Paraguay y Bra-
sil –el jueves 7 y el martes 
12 de septiembre, respec-
tivamente–, el comando 
técnico encabezado por 

Juan Reynoso ya empieza 
a tener muchos dolores de 
cabeza. Sucede que, tras 
jugar este fin de semana 
en la Liga MX, Pedro Aqui-
no y Anderson Santamaría 
quedaron descartados por 
lesiones. Así pues, Carlos 
Ascues fue llamado de 
emergencia para sumarse 
al plantel de la ‘Bicolor’.

Las alarmas ya esta-
ban encendidas desde la 
noche del último miérco-
les 30 de agosto, cuando 
Santamaría fue sustituido 
en el entretiempo del par-
tido entre Atlas y Queréta-
ro. Lo mismo sucedió con 
Aquino, quien tuvo que 
ser cambiado durante pri-

mer tiempo del cruce entre 
Santos Laguna y Pumas 
UNAM, disputado este 
sábado 2 de septiembre. 
Tras recibir los reportes 
oficiales de sus respecti-
vos clubes, Reynoso de-
cidió desconvocarlos para 
la primera fecha doble de 
este nuevo proceso clasi-
ficatorio.

Con este panorama, el 
‘Ajedrecista’ apostó por 
Carlos Ascues para suplir 
ambas ausencias, toman-
do en cuenta que puede 
jugar tanto de defensor 
central como de medio-
campista defensivo. No 
es la primera vez que el 
entrenador de 53 años 
confía en el futbolista de 
la Universidad César Va-
llejo, ya que anteriormente 
lo había convocado para 
sus primeros amistosos al 
mando de la ‘Blanquirro-
ja’, disputando todo el en-
cuentro frente a Paraguay 
en noviembre del año pa-
sado –con triunfo peruano 
por 1-0–.

Si bien la presencia 
del ‘Patrón’ no genera el 
consenso de la hinchada, 
el ‘Cabezón’ lo tiene bien 
referenciado y es una de 
sus debilidades. En cuan-
to a sus números con la 

Selección Peruana, el vo-
lante de 31 años acumula 
un total de 24 partidos 
disputados, entre amisto-
sos, Copa América y Eli-
minatorias. Asimismo, su 
facilidad para llegar al área 
rival –a pesar de jugar en 
posiciones retrasadas– le 
permitió anotar 5 goles, 
todos en duelos de prepa-
ración.

Un punto clave a tomar 
en cuenta es que durante 
los compromisos jugados 
en los primeros meses de 
este año, Reynoso deci-
dió apostar por algunas 
variantes tácticas, como 
poner una línea de cinco o 
poblar el centro del campo 
con volantes de corte de-
fensivo. Para este plan, 
que podría ser puesto a 
prueba ante rivales com-
plicados como por ejem-
plo Brasil, Ascues es una 
buena alternativa por su 
facilidad para adaptarse a 
diversas posiciones.

(Depor)


